

学校だより 芝っ子

令和5年1月26日

松本市立芝沢小学校



50周年記念事業で改修されたターザンロープで遊ぶ子ども達

本年もよろしくお願いたします 1月6日の始業式では学校長が下記の講話を行いました

3学期のスタートにあたり、「根っこをのぼそう」というテーマでお話しします。

皆さんは、「たんぽぽ」という花は知っていますか。身近にあり、また2年生以上の皆さんは、国語で「たんぽぽのちえ」という単元の学習をしたので、よく知っていますよね。春になると、黄色や白色のとてもきれいな花を咲かせます。

また、このたんぽぽは、とても強い花です。どんなにかんかん照りの夏の暑さの中でも、どんなに人や動物に踏まれたとしても、枯れることはありません。とても、我慢強い植物なんです。

さて、たんぽぽには、いろんな知恵や秘密がありますが、こんなにも、我慢強く、そしてしっかりと花を咲かせる秘密は、どこにあると思いますか？皆さん、少し考えてみてください。

その秘密は「根っこ」にあるんです。では、根っこの長さは、どれくらいになるのでしょうか？

私は、以前担任をしていた頃、子どもたちと一緒に地面を掘って調べたことがあるんですが、根っこが切れないように、地面をそうっと掘り進んでいって、とっても奥深くまで掘った覚えがあります。また、1本の太い根っこだけでなく、何本もの細い根っこが枝分かれしていて、掘り進め、測るのがとても難しかったことを今でも覚えています。



根っこの長さは、だいたい平均で50cmくらいになるそうですが、中には、1mにもなるたんぽぽもあるそうです。もう少しで1年生の身長くらいになると言えば、その長さを実感できますね。この画像を見てください。太くて、ごぼうみたいな根っこが、土の奥深くまで伸びている様子が分かりますね。

では一体、この根っこは、いつの時季に伸びるのでしょうか。

それは、「今」です。たんぽぽは、冬の寒い今、地面深くまでしっかりと根を張って、春に美しい花を咲かせるために、根を伸ばしているんです。

さて、今日から3学期が始まります。この3学期は48日間という短い時間です。

6年生は「卒業」、そして他の学年は「進級」に向けての、確かな終わりが近づいてきます。「終わりという始まり」です。

だからこそ、皆さん一人ひとりも「しっかりと、自分の根っこを張り伸ばす」3学期にしましょう。学習に、身体作りに、そうじに、あいさつに、一人ひとりのめあてに向かって頑張り、3月の終業式には「この一年間やってきて、成長できた自分に出会えた」と言って満足して終わられる3学期になり、4月からの新しい学年・学期に堂々と臨める気持ちになることを期待しています。

3学期がはじまります

- ◎次に向かう
「おわりというはじまり」
- ◎「しっかりと、自分の根っこをのぼす」

一人ひとり、日々の一歩を大事にしましょう。



体罰に係る県の相談窓口

- 子どもや保護者の声をお聴きします・・・
「**学校生活相談センター**」(心の支援課内)
【24時間子どもSOSダイヤル】(無料)
0120-0-78310
- 小・中・義務教育学校に関することは・・・
義務教育課 026-235-7426
- 特別支援学校に関することは・・・
特別支援教育課 026-235-7456
- 高等学校に関することは・・・
高校教育課 026-235-7430
- 部活動・社会体育に関することは・・・
スポーツ課 026-235-7448
- 青少年に関することは・・・
「**長野県子ども支援センター**」(こども・家庭課内)
子ども専用ダイヤル(無料)
0800-800-8035
- 封書、電話、ファックス、メール等で相談ができます。下記の宛先等をご活用ください。

宛 先	長野県教育委員会義務教育課 「体罰に関わる相談窓口」宛
住 所	〒380-8570 長野市南長野幅下 692-2
電 話	026 - 235 - 7426(直通)
F A X	026 - 235 - 7494